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! ! ! !本报讯（记者 陈杰 房浩）昨
天，微信朋友圈传出一张生鲜电商
美味七七关闭、申请破产清算的公
告图。该公告图显示，美味七七运作
出现“严重困难”，无力支付员工
!"#$年%月份工资，与全体员工解除
劳动关系，正在申请破产。截至发稿
时为止，美味七七官方尚未有任何
关于此事的公告，其客服热线无法
打通。浦东新区人力资源和社会保
障局相关人士表示，劳动监察部门
已介入调查。

据了解，美味七七原名正大天
地，!&#%年成立于上海。有媒体报
道，美味七七最新一轮融资是!&#'

年(月#$日，亚马逊在上海宣布!&&&

万美元入股，报道称这也是美味七
七唯一一轮融资。

但记者登录美味七七官网发
现，很多商品还处于正常购买状态，
网站首页以及购买过程中并未提示
“倒闭”或“不正常营业”信息。

昨天早些时候在网上晒出的所
谓“申请破产清算公告”称，上海美味

七七网络科技有限公司目前运作出
现严重困难，已没有资金全额支付
包括员工!&#$年%月份薪资和社保
在内的所有债款。公司正式作出与
全体员工解除劳动关系决定，最后
工作日为!&#$年'月)日，同时已向
浦东新区劳动部门提交相关说明。
美味七七公司于!&#$年'月)日

起成立清算委员会，负责对公司所
有事务的处理，包括劳资关系，债权
债务，公司资产等，同时负责所有法
律事务的应诉和起诉工作。清算委

员会将依据相关法律规定自行查封
公司所有资产，便于清算工作的顺
利进行。若公司符合破产条件的，清
算委员会将依法申请破产。清算委
员会将执行法院及其他相关部门的
裁定及各项要求。如有法院裁定中
涉及员工薪资事宜的，公司将第一
时间通知全体员工。
有媒体报道称，该公司是由于

两位投资股东之间突发的矛盾，资
金出现问题，暂停营业。然而，员工
权益的保护和消费者账户余额的追

回将成为社会关注的焦点。
业内人士认为，!&#(年，生鲜电

商市场进入高速发展期。如今在中
国生鲜电商市场上形成了三大阵营
竞相追逐市场的局面：大电商平台
生鲜频道，垂直生鲜电商平台和传
统超市*!*生鲜电商。但是，生鲜电
商的模式还有待探索，还有空间。互
联网模式的改变，让一些行业迅速
成为传统行业。未来还会有一些生
鲜电商垮台。生鲜电商的融资将遇
到瓶颈。

生鲜电商“美味七七”申请破产
客服热线无法打通 浦东劳动监察部门介入调查

面向全国做定制 仓库效率以小时计
!!!实木家具创业公司北纬 !"进军全国的三大战略

父母小孩交流话题
排在首位是“学习”

一项家庭沟通调查显示

! ! ! !本报讯（首席记者 王蔚）在孩
子心中，亲子间的表情究竟是啥样
的？每天父母到底有多少时间陪伴孩
子？昨天下午，由市文明办未成年人
处、中福会少年宫等共同举办的亲子
网络设计大赛启动。同时揭晓的一份
由 %"'$名三至八年级孩子及 %%$'

名家长参与的“美德童行”亲子沟通
问卷调查显示，亲子间每天谈的最多
的话题就是“学习、学习和学习”。
问卷首先调查的是孩子的居住

情况。结果，与父母住在一起的比例
为 +,-($.，与父亲居住在一起的比
例为 !-#).，与母亲居住在一起的
比例为 (-'(.，另有 !-+!.的孩子
是与父母分开居住的。调查发现，有
,)-%(.的家长是愿意与孩子共同
居住的，但也有 !-$(.的家长居然
表示不愿意与自己的孩子同住。
被调查的孩子认为，周一到周

五平均每天与父母交谈的时间为
#( 分钟的占 )-(+.，#( 至 !, 分钟
的占 #,-,$.，%& 至 (, 分钟的占
!(-+'.，# 至 ! 小时的占 !%-+).，
超过 !小时的占 !!-)(.。而到了双
休日，与父母交谈时间在 #至 !小
时的占 !'-($.，超过 !小时的则上
升到了 ')-&#.。有 (#-!#.的孩子
说，一般是在吃饭时与父母交谈，另

有 '&-$#.的孩子说，父母喜欢在接
送他们的路上交谈。孩子们还反映，
父母与他们交流的最主要内容，排
前三位的依次为：学习问题、班级情
况和道德品行。
孩子们很满意和较满意现在父

子关系的比例分别为 (!-#%.和
%#-,+.。很满意和较满意现在母子
关系的比例 分 别 为 $'-+). 和
!+-#).。孩子们认为，自己说话时
爸爸能很耐心专注和较耐心听完的
比例分别为 '#-)%.和 %(-$!.；认
为自己说话时妈妈能很耐心专注和
较耐心听完的比例分别为 '$-#,.

和 %$-().。
对家长的调查显示，亲子间交谈

的最主要话题依次为：学习问题、行
为习惯、班级情况、道德品行、生活技
能、兴趣培养、休闲娱乐、交友问题
等。认为很满意和较满意现在亲子间
关系的父母比例分别为 %,-+.和
'(-)+.。除了语言交流，居然还有
#'-$.的家长表示，平时与孩子沟通
的主要方式是靠微信、飞信和//。仅
有 %%-$+.的家长表示，自己的孩子
愿意主动告诉他们在学校里发生的
事情和自己的内心感受。另有近四成
的家长表示，和孩子谈完话后就会冒
出去批评或指责的想法。

杨浦区延吉社区公益基金会成立
推动社会治理从"政府单元#转向"社会共治#

! ! ! !本报讯（记者 邵宁）推动社
会治理从“政府单元”转向“社会共
治”，由 #!家企业、单位共同出资
(&(万元的杨浦区延吉社区公益基金
会日前成立。这也是上海首家引入桃
源居规范管理模式的公益基金会。

延吉街道位于上海市杨浦区
中部，!-&'平方公里的社区，常住
人口有 ,-#万人，其中老年人口比
例高达 %'-+'.，老龄化问题突出，
街道传统的为民服务机制难以满
足多元化需求。最近，延吉街道在

基金会原始基金募集时，与桃源居
公益事业发展基金会确定合作意
向，获得捐赠人民币 !&&万元，上
海泰鸿房产、红日家园企业管理有
限公司等 ##家社区企业也积极参
与，共筹集基金 (&(万元。
今后，延吉社区公益基金会成

为财政资金以外的一个社会资金
“蓄水池”，将通过协商民主的使用
方式，用于支持自下而上产生的项
目。基金会成立伊始，便以“重塑社
区行动者”为主题，向全社会发布了

首批 )大公益项目，涵盖为老服务、
困难群体关爱、社区自治、社会组织
扶持、环境卫生、居民健康、文体活
动等方面的内容。

杨浦区民政局负责人表示，当
前社区发展仍然面临着资金紧张
的问题，通过社区基金会这个平
台，能够吸引一批关注社区发展、
富有公益心的企业奉献爱心，为社
区发展提供必要的资金保障，同时
在一定程度上也弥补社区发展中
的一些空白点。

! ! ! !静物、肖像……
汇集了沪上一批中青
年雕塑艺术家代表
作、以“创·艺无极限”
为主题的“!&#$上海
雕塑艺术同济大学特
展”，昨天下午在同济
大学博物馆揭幕，吸
引了大批同济青年学
子前来驻足观展。由
此也拉开了上海雕塑
艺术上海#&所高校巡
回展的序幕。
本报记者 孙中钦

摄影报道

高校雕塑
巡回展

!"#$

创业团队成长记录

! ! ! !“我们新近谈了 $家工厂供应
商。”成都、青岛、深圳，微信朋友圈显
示，北纬 ($01*王异航说没空接受
回访是大实话。“我跟合伙人张骥一
起跑的，基本上是一早飞机落地，马
上就租车开始跑。”王异航表示，这么
辛苦，全是为了打全国市场。“我们的
网站已经改版了，面向全国接单。接
下来，还要在华北、西南开分店！”

战略一 向定款倾斜
家具分定制、定款两种，前者指

量身定做，后者是商家做好的成品。
今年元旦首次采访时，起步不

久的北纬 ($主营定制家具。三个月
过去，王异航表示，!&#$年，继续做
定制，但定款家具要做到全部营收
的 $&.以上。
“定制家具要设计师、安装师

傅，客户临时改动装修方案了，还要
售后去解决。这些问题，定款家具都
不存在。”这么一条条分析过来，乍
一听，似乎向定款家具倾斜主要为
了省成本。“定制还是赚得更多。”王
异航说，往定款倾斜，是希望“产品
营收更健康”，“一般一个家庭的家
具构成，定制的就大橱柜、大衣柜。”
更重要的是，定制要求人员、售后配

套，定款只要客户上网下单、商家发
货即可，后者更符合北纬 ($拓展全
国市场的雄心。“我们要往全国走，
你总不可能让我一个个城市、县城
都去铺吧。”

战略二 最优产品线
既然要做大，那么扩充产品线、

寻找更多供货厂家不可避免，而选
供应厂家，工艺必然最重要。
什么是工艺？以卧室门举例。许

多卧室门的设计，上、下都是“回”字
形，“回”字中间凸出的“浮雕”，是将
一块小木板嵌入一块大木板做成。如
果贴近了看，会发现，拼嵌的部位，也
就是中间“口”字沿线，木板和木板之

间，前后有一道 !毫米的细缝。
王异航解释，有些大厂“什么都

做”，导致“什么都不专精”，因而他
与合伙人才会到处找不同类型的供
应商。“各地工艺不同，各厂擅长的
木材、款式也有差异。我们到处跑，
找不同的厂，就是要把每一条产品
线做到最好。”

战略三 高效供应链
提到家具行业，不得不提宜家，

而在王异航眼中，宜家的一大优势
就在于优秀的供应链管理。王异航说：
“我刚创业不久，一个投资人问我，有
没有想过，那么多人做实木家具，做
了也有些年头了，为什么大部分人每

个月营收做到 !&到 %&万元就做不
上去了？”一个朋友曾经这样提示王
异航：做这行，不是前端流量有瓶颈，
关键在于后端供应链整合的能力。
“所以我们花钱，建设自己的

物流管理系统。华东地区，我们还
有自己的货车、仓库和人。跟你透
露一点，我的仓库进出货效率现在
是以小时计的。但还是不够，还在
继续提升。”
王异航表示，希望未来一提到

实木家具，消费者就能想到北纬
($。“市场占有率有绝对优势固然很
厉害，但我更想要的是占据用户的
心智。就像现在大家一要喝可乐，就
会想到可口可乐和百事可乐那样。”

见习记者 范鹏


